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林太：透過施政爭市民認同
民望民調非等同 倘當選馬上開工找最好人選推政策

香港文匯報訊（記者

文森）特首選舉踏入關

鍵階段。候選人林鄭月

娥昨日接受電台訪問時

表示，自己較為樂觀，

信任香港市民，「當市

民看到上任之後的行政

長官能透過施政、待人

處事、與立法會溝通互

動增強信任，慢慢會增

加認同。」她強調，民

望與民調不應畫上等

號，要看民調如何進

行。自己感覺良好，每

次接觸市民，都感受到

來自市民的支持與期

望。倘她在選舉中當

選，將會馬上進入工作

模式，即刻開工，不會

有「蜜月期」。

林鄭月娥在訪問中指出，成功的行政長
官一定要得到中央支持。既然有3名

候選人，市民普遍期望有公開公平有競爭
的選舉。為此，自己好努力接觸建制派及
部分反對派選委，希望得到支持，並認為
1,194位選委進入投票站投票的意向，是建
基於過往對3位候選人的認識及3人政綱而
獨立作出的決定。

有力量團結不同政治光譜
她表示，自己一旦當選，新一屆特區政
府班子有「共同理念」是十分重要的，但
「共同理念」不代表政治上有不同立場的
人一定「唔得」，主要看施政理念是否相

同。自己會「用人唯才」，擴闊政治光
譜，如此才能找到最好的人推動政綱政
策，又向社會展示新一任特首有團結不同
政治光譜的力量。
在委任人士進入政府法定機構及委員會

時，林鄭月娥表示會採取廣納言論的做
法，增加委員會的認受性，同時會新推出
自薦委任的做法，挑選適合人選進入委員
會，不會純粹以政治立場區分。

自言「好上心」對同事要求高
她坦言，自己是「好上心」的官員，重
視細節，對同事要求較高，強調公務員加
入政府都是想做事，相信同事都會認同要

求較高的上司：「若我好想做事的風格令
同事感覺不舒服，我致歉。但我不覺得是
這種風格令事情做不成。」在回應部分針
對她的抹黑時，她則說，希望選舉過後，
一些在選舉競爭中出現的選舉行為、語言
會慢慢消失。
林鄭月娥並點評到其他兩名候選

人。她表示，兩人都是長期公職人
員：香港「司法獨立」非常重要，因
此她對任何有法官身份者都會肅然起
敬。
胡國興由司法人員身份進入選舉模

式，需要好大勇氣。同時，胡國興的參
選令選舉有更多角度，讓市民了解針對

相同議題的不同看法。
她續說，自己與曾俊華共事多年，

是長期合作夥伴。「我當發展局局長
時，曾俊華任財政司司長，曾有直屬
關係。曾俊華後來仍然擔任財政司司
長，我任政務司司長，一同輔佐行政
長官施政。」
她希望日後能在定期飯局中「見到對

方」。原來，她與曾俊華及其他常任秘
書長、退休後的政務主任長期參與同一
個飯局，「期盼在下一次政務主任的飯
局中，能見到曾俊華及另外兩位盡心盡
力協助曾俊華競選的常任秘書長一起出
席。」

反對派撐搞對抗 鬍鬚「化妝」難掩飾

香港文匯報訊（記者 羅旦）所謂政治立場行
先，經常自我標榜「專業」的教協行事一向如
此。昨日，他們宣佈該會35名選委將於周日特首
選舉中全投曾俊華。儘管他們承認3名候選人都
重視教育，並以不同方式回應及採納教協的訴
求，但他們就基於「認為」曾俊華「有誠意處理
分歧」，更以「當前香港社會的需要：團結港人
及對抗中聯辦壟斷」等為由決定了投票取向。教
評會批評教協硬要教育界選委清一色歸邊綑綁並
不民主，從教學專業看，他們懇切期望教育界的
選委要細察各候選特首政綱再投票。

認林鄭回應訴求 稱有其他考慮
教協此前在新聞稿中承認，林鄭月娥在初步政

綱中，回應了教協選委於2月5日與她會面時提出
的訴求，包括大幅提高教育經常性開支、設立幼
師薪級表、改善中小學教師編制、將短期合約教
師轉任常額教師、改善學校硬件設施、資助學生
入讀自資院校，和改善融合教育等，而立即增加
50億元教育的經常性開支，將教育經常開支由
21.5%提升至22.6%，回復2012/13年度的水平之
方向正確。
對曾俊華政綱提出的重大政策，包括為幼稚園

教師設立薪級表，取消TSA/BCA，增加中、小
學學位教師比例，檢討行政長官繼續出任大專院
校校監的安排等，教協則稱這些都確切回應了教
育界及社會的核心訴求和社會爭議，該會予以肯
定，惟其中有不少含糊的地方必須澄清，包括他

提出幼稚園教師薪級表僅是「研究」，且未有關
注如特殊及融合教育、少數族裔的中文教學、增
加大學資助學額、教師權益及專業操守等重要範
疇。
不過，教協此前在提名時，指候選人的教育政

綱只是考慮之一，其他考慮還包括會員投票、政
制問題及「當前香港社會的需要：團結港人及對
抗中聯辦壟斷」。結果，教協所有選委決定提名
曾俊華。昨日，他們又根據這4個考慮，聲稱曾
俊華「有誠意處理分歧」，「較為積極捍衛『一
國兩制』」，更稱「教協選委認為必須抵抗『西
環』干政，反對中聯辦企圖壟斷特首選舉」，最
終決定在周日選舉中投票予曾俊華。
教評會昨晚發表聲明，質疑教協先綑綁教育界

選委提名、再公開綑綁全投曾俊華，「這是香港整
體教師的意見嗎？這對學生的公民及民主教育是好
的示範嗎？綑綁投票的理據何在？」

籲學生獨立思考 投票卻歸邊
他們指出，教協經常呼籲教師與學生要獨立思

考，「但投票選特首這麼重要的事情，卻硬要教育
界選委清一色歸邊綑綁，前言對後語嗎？對其餘兩
位候選人公平嗎？」
從教學專業看，教評會期望教育界的選委要細

察各候選特首政綱，尊重教育要多元聲音，審視特
首候選人的教育往績，正視各候選人在此前舉辦的
公開教育選舉論壇的表現，為教育界未來的福祉，
投下獨立的、神聖的一票。

教協選委綑投薯 教評會批不民主

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）聲稱
要得到不同光譜的選委支持、團結社
會各界的特首候選人曾俊華，近日在
接受網媒訪問時聲稱，「假如我是上
屆689個（投現任特首梁振英的）選
委，我會覺得很對不起香港。」多名
建制派選委感到不滿。有選委指出，
梁振英任內無論在房屋、福利及長者
的範疇已幹出一定的成績，投票給梁
振英的選委並無「對唔住」港人。他
們批評曾俊華身為現屆政府管治團隊
一員，應榮辱與共，不應為爭反對派
選委的支持而將責任推給別人。
現任特首梁振英在上屆選舉中獲得
不同政治光譜的支持而當選，自詡獲
反對派及建制派選委支持的曾俊華，
就聲稱該 689名選委「對唔住香港
人」。民建聯副主席張國鈞直指，如
果說梁振英「對唔住」港人，就是梁
振英委任了曾俊華擔任財政司司長。

何俊賢：硬塞死貓給CY食
民建聯立法會議員何俊賢更指，曾

俊華是梁振英管治團隊成員之一，也
是梁「三隻手」之中的其中一隻，很
多決策他都有份拍板，包括橫洲發展
項目等，現在就把所有責任推到別人
身上，硬塞死貓給梁振英食。
他指出，在曾俊華任財政司司長期

間，財政預算案年年被反對派拉布，
他一直苦無對策，僅要求建制派議員
呆坐會議廳內，但曾俊華現在就像失
憶般，對此提也不提。
工聯會立法會議員陸頌雄強調，梁

振英過去5年在房屋、福利、長者等
政策方面都幹出一番成績，看不到當
日投梁一票的選委有何地方「對不
住」港人。
事實上，反對派在過去5年愈做愈

過分，從凡事反對演變成激進「本
土」甚至「港獨」，氣焰囂張，身為
一個負責任的領導人就必須要撥亂反
正，旗幟鮮明。
他坦言，批評別人十分容易，自己

落手落腳去做就相當困難。曾俊華任
內沒有多大功績，更當「塘邊鶴」看

熱鬧。這種不合理的批評，出自一名
資深官員的口，令人失望。

張華峰：單打他人 只懂批評
經民聯立法會議員張華峰認為，

梁振英任內，無論是經濟、民生、
扶貧等都做到一定的成績，單是堅
守國家利益應對「港獨」，已經值
得投對方一票。他坦言，特首選舉
是要選出一個為香港好的特首，候
選人之間應該比拚政綱，包括如何
令香港變得更好，如何配合國家政
策，而不是不斷單打他人，只懂批
評又批評。
民建聯中委、沙田區議員李世榮強

調，一個真心團結香港的人，不會表
達一些極不負責任的言論，更何況一
個在政府擔任了十年要職的前政府官
員。曾俊華的言論，是對選委的不尊
重，更帶有侮辱，客觀事實上是在不
停分化香港各界，令人失望。不過，
在投票前大家能夠看清楚其真面目，
也不算一件壞事。

辱上屆投CY選委
薯片毒舌惹眾怒

特首候選人林鄭月娥在競選
政綱中，提出未來政府要有
「新風」，要做到與民共議。
其實，時任發展局局長的林鄭
月娥便曾與工聯會做過真正的
與民共議，成功令黃大仙區議
會推翻啟德河原先封河的決
定，成功保住及發展了這片生
態美土。林鄭月娥昨日指出，
有效施政是要貼實民心，期望
有機會在未來五年領導特區政
府所有同事，多聆聽民間意
見，為居民創造一個又一個更
好的項目。
啟德河原名為啟德明渠，

因污染而變得臭氣熏天，政
府曾經研究封閉啟德明渠的
方案，其後因資金短缺而擱
置。及後，在黃大仙區區議
員的要求下，環保署開始處
理上游污染源頭，啟德河的
污染問題得到解決，其生態
亦開始改變。

生態發展可行 成功保住美土
黃大仙區議會的專責委員會

本在 2007 年通過關閉啟德
河。不過，工聯會為推翻這個
不理想的計劃，在有限的時間
內游說各政府部門，包括邀請
了時任發展局局長林鄭月娥一
同進行實地視察，及進行了一
連串的社區工作，向各方證明
啟德河的生態發展可能性。最
後，區議會推翻原先封河的決
定，成功保住及發展了這片生
態美土。

與嫻姐重遊舊地 回味與民同議
林鄭月娥昨日與工聯會榮譽會長陳婉嫻

重遊舊地，重溫當年成功爭取的點滴。林
鄭月娥表示，啟德河現在所做的工程，是
真的是與民共議對社區的好處，「啟德河
舊時是叫大坑渠，經過與民同議，並得到
李德康（黃大仙區議會主席）的支持，真
的是完全改變了計劃。」
她強調，自己對此項目深有感受，「其

實有效施政是要貼實民心，加上要時常落
區，因為是有很多民間智慧」，期望有機
會在未來五年領導特區政府所有同事，多
聆聽民間意見，為居民創造一個又一個更
好的項目。
陳婉嫻則指，這是一個美好之旅，「這

批項目做得很好，我希望新一屆政府能繼
續幫到我們。」工聯會在facebook亦表
示，地區諮詢的重要，在於社會各方都可
透過各個諮詢平台發聲，認為政府應該繼
續秉持這個集思廣益的做法，共構共建屬
於我們的社區，與民共享。

■記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）被反對派
「保送」入閘的曾俊華，昨日針對有人指
他試圖脅迫中央的批評發表聲明，聲稱相
信所有支持他的市民，「絕對不是站在中
央的對立面。」不過，各反對派政黨及政
團，明明都係話因為佢可以「同西環（中
聯辦）對抗」喎。多名建制派議員都指
出，曾俊華獲得反對派全力支持是有目共
睹的，即使如何運用其出色的「政治化妝
術」，都難掩其真面目。
曾俊華在聲明中，稱自己「一直堅守
愛國愛港立場」，並相信所有支持他的
市民，「絕對不是站在中央的對立面」

云云。不過，事實俱在，「民主300+」
宣佈決定投票支持曾俊華時，稱目的是
要阻止中聯辦「操控」選舉。民主黨在
記者會上則稱，他們尋找一位「距離中
聯辦最遠，距離香港人最近」的特首。
教協更赤裸裸地稱，「當前香港社會的
需要：團結港人及對抗中聯辦壟斷」云
云（見另稿）。

梁志祥：選委看得很清楚
新界社團聯會主席、民建聯立法會議員梁

志祥昨日在接受本報訪問時表示，曾俊華以
哪個陣營的提名票入閘，大家都心中有數。

反對派在選舉期間如何配合曾俊華、如何為
對方造勢大家亦有目共睹，即使曾俊華如何
運用其政治化妝術，都難掩其真面目，所有
人，包括選委都看得很清楚。

陳恒鑌：求票弄到此境地
民建聯新界西立法會議員陳恒鑌指出，
曾俊華的提名大部分都是來自反對派，反
對派更聲言要抗衡中央，曾俊華才能力抗
「西環」等言論，「這還不是要與中央對
抗？」在多個公開場合上，曾俊華多次提
到所謂「撕裂2.0」等理論，大家都清楚發
生什麼事，並對曾俊華為求選票而弄到如

此境地感到可惜。
民建聯立法會議員葛珮帆指出，為香港

未來發展，她當然希望新一任特首能夠團
結不同政治光譜的人，但是次選舉過程就
令人覺得壁壘分明的情況十分嚴重。

郭偉強：圖脫「泛民代言人」色彩
工聯會立法會議員郭偉強認為，所有事

都並非「一隻手可以拍得響」。事實上，
曾俊華確實獲得很多反對派的提名，而反
對派對中央的態度大家都十分熟悉及明
白。曾俊華昨日發表的聲明，相信只是為
了洗脫自己「泛民代言人」的色彩。

■■林鄭月娥林鄭月娥((左一左一))與陳婉嫻與陳婉嫻((中中))重遊舊地重遊舊地。。


